
 

 
 
  
 
   

ACTA 1171 

 

El martes 4 de julio de 2023, en INIA Dirección Nacional, y siendo las 08.30 horas, se reúne 

la Junta Directiva de INIA, bajo la presidencia del Ing. Agr. José Bonica, con la presencia de 

los Ings. Agrs. Martin Gortari, Alejandro Henry, Rafael Normey, Diego Bonino y Jorge Sawchik, 

este último en carácter de Director Nacional.  

  

Se incorporan a la sesión los Ings. Agrs. Marcelo Salvagno (Gerente de Operaciones) y Miguel 

Sierra (Gerente de Innovación y Comunicación) y la Lic. Mónica Cantileno (Gerente de 

Desarrollo de Capital Humano).  

 

PREVIOS Y PLANTEOS DE LA JUNTA DIRECTIVA 

 

Ing. Agr. José Bonica 

 

• Informa que se ha mantenido contactos, a nivel país, con la South China University, 

identificando puntos en común como por ejemplo soja, arroz, biotecnología, bioinsumos y 

rotaciones. Se firmó un memorándum de entendimiento para seguir trabajando en conjunto.  

 

• Informa que, con respecto a la propuesta de Corea sobre un centro de biotecnología vegetal 

planteada desde hace un tiempo, el gobierno firmó un memorándum de entendimiento con 

ellos y se instalarán en el país a trabajar en esa temática.  

 

Ing. Agr. Rafael Normey 

 

• Informa que recibió mandato desde la Federación Rural de plantear la situación del cargo 

de presidencia del Instituto de Bienestar Animal (INBA), cargo honorario ejercido por la Ing. 

Agr. Marcia del Campo, funcionaria de INIA. Solicita un informe pormenorizado de las 

actividades y tiempo dedicado a ambas instituciones por parte de la Ing. Del Campo.  

 

• Informa que participó de una reunión de la Comisión Técnica Asesora de la Protección del 

Medio Ambiente (Cotama), cuyo objetivo es profundizar la coordinación interinstitucional y 

la participación de la sociedad civil en la elaboración de las políticas públicas en materia de 

ambiente y desarrollo sustentable. Se entiende importante por otra parte continuar con la 

participación de INIA en la comisión de Cuenca del Río Santa Lucía. 

 

• El Ing. Normey solicita un informe de las inversiones previstas y su correspondiente 

financiación. El Ing. Salvagno explica el proceso llevado adelante sobre este tema desde 

diciembre pasado y se compromete a enviar el informe a la Junta Directiva en el correr de 

esta semana. Con respecto a este tema, el Ing. Bonica puntualiza sobre las distintas 

opciones, planteando también la combinación de éstas.  

 

https://twitter.com/INIA_UY
https://www.youtube.com/channel/UCOOWOjgZHO2pTNPBLXdHooA
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Ing. Agr. Diego Bonino 

 

• Informa que desde FUCREA se encuentran muy conformes con la incorporación del Ing. 

Mazzilli como director del sistema agrícola ganadero y la interacción que han logrado.  

 

• Destaca que es necesario coordinar mejor las acciones desde la investigación en 

fruticultura con lo que están requiriendo los productores, al menos los involucrados en 

FUCREA. En este sentido hay una gran demanda por nueva genética.  

 

INFORME DIRECCIÓN NACIONAL Y GERENCIAS 

 

Gerencia de Operaciones 

 

• En sesión de Junta Directiva (17-03-22) se planteó, y luego se reiteró en otras sesiones, la 

voluntad de que si hay mayor recaudación en el adicional del Imeba respecto a la 

presupuestada (estimada) de alguna forma se destine el excedente o parte de este a los 

fondos de investigación. Esta expresión de voluntad no se reflejó en una decisión de Junta 

Directiva. En el intercambio sobre la viabilidad de este tipo de medidas de indexación se 

solicitó un informe sobre cómo había sido la evolución de la recaudación del adicional del 

Imeba en los períodos 2021 y 2022 y su referencia a la estimación prevista en su respectivo 

Plan Operativo Anual (POA). Se hace entrega del informe correspondiente. Este informe 

pretende reflejar la evolución de los recursos financieros de INIA, planificados en 2021 y 

2022, en relación con lo efectivamente recaudado, considerando las fuentes de 

financiamiento Ley (adicional del Imeba y contraparte del Estado). 

 

TEMAS CENTRALES 

 

Estrategia de comunicación frente a la discusión de la ley de rendición de cuentas. 

 

Se plantea la discusión sobre el mensaje a transmitir en las próximas reuniones a mantener 

en el marco de la próxima ley de rendición de cuentas: mensaje político, ideas a resaltar, 

temas a destacar y público objetivo a quien se dirige el mensaje.  

 

Propuesta de la Unidad de Comunicación y Transferencia de Tecnología. Libro para 

niños y Expo Prado 2023. 

 

El Ing. Sotelo, junto a los Lics. María José García y Alejandro Horack realizan la presentación 

de la propuesta de publicación institucional dirigida al público infantil y su correspondiente 

lanzamiento en la próxima edición de la Expo Prado 2023. Asimismo, se realiza la 

presentación de la propuesta de participación institucional en la muestra anual a realizarse del 

8 al 17 de setiembre, cuyos temas centrales serán salud animal, agroalimentos, genética 

animal y ambiente. La Junta Directiva toma conocimiento de ambas propuestas, aprobándolas 

https://twitter.com/INIA_UY
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para su implementación, agradeciendo especialmente la iniciativa de la publicación dirigida al 

público infantil (3 votos en 3 por la aprobación).  

 

TEMAS DE LA DIRECCIÓN NACIONAL 

 

Situación Ing. Agr. Álvaro Otero.- Se informa por parte del Director Nacional que se recibió 

solicitud por parte de la Ing. Agr. Verónica Ciganda, de autorización para que el Ing. Agr. Álvaro 

Otero continúe vinculado a INIA como “Investigador Voluntario” luego de su retiro jubilatorio. 

La Junta Directiva toma conocimiento del tema y expresa su reconocimiento institucional a la 

trayectoria del investigador, aprobando dicho vínculo formal voluntario y honorario (3 votos en 

3 por la aprobación).  

 

Apoyo al evento Sumo.uy.- Se informa por parte de la Dirección Nacional que se recibió 

solicitud de auspicio al evento de robótica Sumo.uy. El evento principal ocupa una semana en 

las instalaciones de Facultad de Ingeniería. Desde el 2004 se realiza de forma ininterrumpida 

y, entre otros aspectos, esto le ha valido para transformarse en el evento de referencia a nivel 

nacional en robótica. La Junta Directiva toma conocimiento y ratifica la resolución del Comité 

Gerencial de aprobar la participación de INIA en este evento, en calidad de categoría 

“colaborador”. 

 

Siendo las 13.00 horas finaliza la sesión de Junta Directiva. 
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